



COLOMBIA >

Se cumple un año de la elección de Gustavo Petro como presidente: estos son los sonados escándalos del primer gobierno de izquierda en Colombia

En menos de 12 meses de mandato, el jefe de Estado pasó de tener amplias mayorías en el Congreso y pisar fuerte con políticas como la de Paz Total, a un escenario de incertidumbre por el resultado de las investigaciones contra su campaña y la aprobación o hundimiento de las reformas presentadas al Congreso

Por Oscar Mauricio López

19 Jun, 2023



El presidente electo de Colombia, el izquierdista Gustavo Petro, celebra su triunfo en la segunda vuelta de la elección presidencial, con su compañera de fórmula a la vicepresidencia Francia Márquez, ante miles de sus seguidores en Bogotá, Colombia, 19 de junio, 2022. REUTERS/Luisa González

El 19 de junio de 2022 Colombia dio un timonazo político hacia la izquierda. **Gustavo Petro** y **Francia Márquez** fueron elegidos por más de 11 millones de personas como presidente y vicepresidenta de la República bajo la premisa

Lo Último | Colombia

Incapacidad laboral: consejos para que las empresas no rechacen su baja por enfermedad



Fue desarticulada banda delincuencia dedicada al expendio de estupefacientes en diferentes zonas de Sucre

Alerta por banda de atracadores que operaría en taxis en el sector de Teusaquillo en Bogotá: este es su "modus operandi"

Robos y ataques de indígenas al ganado en fincas de Meta y Vichada genera alarma: "El código penal no diferencia si el criminal es indígena"

SOS Gastronomía: esta es la propuesta de los restaurantes para garantizar la salud de los colombianos

Te Recomendamos

1 Rescataron perro guía del Ejército en la selva del Guaviare



2 Familiares de Gregorio Pernía "volvieron nada" su casa



de hacer profundas transformaciones políticas y sociales. Un año después, el nuevo Gobierno atraviesa varias dificultades para sacar adelante las reformas planteadas, mientras el entorno del jefe de Estado está involucrado en varios escándalos en sus primeros 10 meses de administración.



Te puede interesar:

Los 10 trinos de Gustavo Petro en lo corrido de junio que dan cuenta de lo central que se ha vuelto esta red social para la Casa de Nariño



En su primer discurso como mandatario electo, aseguró que “a partir de hoy Colombia cambia, Colombia es otra”. La oratoria tanto de Petro como de Márquez caló en las clases medias populares y en las poblaciones más jóvenes, que terminaron por darles el triunfo electoral ante **Rodolfo Hernández y Marelén Castillo**, con un margen de diferencia de apenas superior a un 3%.



Rodolfo Hernández y Marelén Castillo. Foto: @LigaGobernantes, Twitter.

El nuevo huésped de la Casa de Nariño recibió un país ampliamente polarizado tras hechos como el paro nacional de 2021, políticas del Gobierno anterior y escándalos como el de Centros Poblados y el desfalco en el Ocad Paz (mecanismo creado en el Acuerdo Final de Paz firmado con las extintas Farc).

Te puede interesar:

Gustavo Petro “sobrevivirá” en la Presidencia a pesar de los escándalos, asegura Bloomberg



volvieron a casa vacacional y hasta se llevaron varias cosas



3 Embajada de Estados Unidos confirmó reducción en el tiempo de espera para renovación de visas



4 Shakira y Lewis Hamilton sí están juntos, confirmó el fotógrafo español Jordi Martín: “Ella está ilusionada y feliz”



5 “Como Pedro por su casa”: ELN y disidencias de las Farc inauguran vías en Norte de Santander, ante la ausencia de la autoridad



De entrada, conformó un gabinete amplio liderado por nombres como **Cecilia López, José Antonio Ocampo** y **Alejandro Gaviria**, ministros de Agricultura, Hacienda y Educación. A un año de su elección, ninguno de los tres está en el gabinete presidencial, pues a medida que pasaron los meses fue pidiendo la renuncia de cada uno de ellos para designar en esas y otras carteras a funcionarios más cercanos a sus creencias políticas y a su programa de Gobierno, ya aprobado en el Congreso en medio de polémicas por supuestos 'micos' denunciados por la oposición.

El impulso perdido de las mayorías y el trámite de las reformas

La primera reforma aprobada por la aplanadora conformada en el Congreso de la República fue la tributaria. La iniciativa liderada por el entonces ministro José Antonio Ocampo recibió el visto bueno de la amplia mayoría conformada por el Pacto Histórico, los partidos Liberal, Conservador, La U y la coalición Alianza Verde-Centro Esperanza. En ese momento, solo Cambio Radical estaba declarado en independencia, pero más colectividades se unirían después.



La reforma tributaria fue sancionada en abril de 2023 en Casa de Nariño. Presidencia.

El proyecto de reforma a la **Ley de Orden Público**, que convertía a su ambiciosa propuesta de **Paz Total** en política de Estado, pasó el examen en el Legislativo sin mayores

de Estado, pasó el examen en el Legislativo sin mayores trabas. Posteriormente, terminó la 'luna de miel' entre el presidente y la arrolladora mayoría consolidada en Cámara y Senado.

Ahora, a puertas de cumplir el primer año de Gobierno desde su posesión el 7 de agosto de 2022, **las reformas a los sistemas de salud, laboral y pensional tienen un futuro incierto**, pues ya no cuenta con las mayorías de los primeros meses y sumado a eso su entorno está envuelto en escándalos que han puesto en duda hasta la legitimidad de su mandato.

Te puede interesar:

María Fernanda Cabal dijo que nadie quiere tumbar a Petro: "Él se está cayendo solito"



Ante eso, Petro decidió endurecer su discurso, advirtiendo que si esos proyectos de ley no son aprobados, se estaría desconociendo la voluntad popular que lo puso en **Casa de Nariño hasta 2026**. También confirmó sus amplias diferencias con la mayoría de sectores de la prensa, sus opositores en el Congreso y el fiscal General **Francisco Barbosa**.

Pese a ello, continuó con sus relaciones diplomáticas y resaltando logros como la baja en la tasa inflacionaria para mayo y la aprobación en el Congreso del proyecto de reforma que crea la jurisdicción agraria.



Esta nueva parte del proceso de paz con el ELN se llevará a cabo en Caracas, ciudad donde fue reinstalada la mesa de diálogos entre la administración Petro y la guerrilla activa. Infobae (Jesús Avilés)

La Paz Total v sus altibajos en medio de la crisis

El proyecto bandera para pacificar el país por la salida del diálogo con diversos actores armados también ha tenido vicisitudes. Por una parte, terminó con éxito el **tercer ciclo de conversaciones con el ELN** y prueba de esto fueron los acuerdos de cese al fuego bilateral por seis meses y la consolidación de mecanismos para la participación civil en la mesa que será instalada en Caracas desde agosto.

En contraste, se habló de una propuesta para entregar subsidios a integrantes de esa guerrilla a cambio de dejar las armas. El hecho generó controversia al punto de que el alto comisionado para la Paz, **Danilo Rueda**, desmintió la discusión de tal iniciativa. “Nunca se ha hablado de ese fondo en la mesa de diálogo con el Ejército de Liberación Nacional y lo que se ha aclarado a la opinión es que ese asunto se derivará cuando haya una fase mucho más sólida de conclusión del acuerdo de paz”, sostuvo el funcionario durante el lunes 19 de junio.



El proyecto bandera para pacificar el país por la salida del diálogo con diversos actores armados también ha tenido vicisitudes.

Por otra parte, el comisionado determinó la instalación de mesas de diálogo con estructuras criminales de Medellín y se espera que ocurra lo mismo en Buenaventura, donde en medio de la violencia se lleva a cabo una fase de acercamientos con *Shottas* y *Espartanos*, los dos grupos ilegales que tienen el control de ese distrito.

Con respecto a los ceses al fuego, fueron acordados con cuatro actores ilegales (**Segunda Marquetalia**, Autodefensas Conquistadoras de la Sierra Nevada, **Clan del Golfo** y **Estado Mayor Central** de las Farc). Con los dos

Estado y Estado Mayor Central de las FARC). Con los dos últimos la medida fue levantada ante reiterados incumplimientos evidenciados en ataques a civiles y la fuerza pública. Ahora tanto el presidente como el propio Gobierno y diversos actores sociales esperan que el anunciado con el ELN sea acatado por esa guerrilla.



Néstor Gregorio Vera Fernández, alias Iván Mordisco, jefe del Estado Mayor Central de la disidencia de las extintas FARC, asistió a una reunión en el Yarí en abril de 2023 para hablar sobre los acercamientos con el Gobierno nacional. REUTERS/Mario Quintero (Archivo)

Los escándalos de Laura Sarabia, Armando Benedetti y las denuncias por irregularidades en la campaña

“El Gobierno tiene que tener claro para dónde va y parece que no tiene claro para dónde va; si el Gobierno da bandazos y da señales de que un día va para un lado y otro día va para el otro, lo que hace es alimentar la incertidumbre y con incertidumbre las políticas públicas se hacen mucho más difíciles de aplicar”, manifestó en la convención bancaria nacional el expresidente Juan Manuel Santos sobre la actual administración.

En medio de las encuestas de abril y mayo que mostraron una baja en la favorabilidad de Petro, se conocieron dos escándalos: el primero derivado de una denuncia de **Marelbys Meza**, exempleada de la entonces jefa de Gabinete, contra quien fue la ‘mano derecha’ del jefe de Estado. Tras sus declaraciones, surgió un audio del ahora exembajador de Venezuela, Armando Benedetti, en el que habló de presuntas irregularidades en la campaña

presidencial.



En el proceso de la interceptación, además, habrían escuchado a dos personas más cercanas a Marellys Meza: Infobae

Los dos funcionarios, ambos muy cercanos a Petro, renunciaron el 2 de junio y Benedetti, que fue clave para la elección de Petro por los votos que le consiguió en la costa atlántica, amenazó con revelar supuestas irregularidades en la financiación de su campaña, para la que dice que consiguió 15.000 millones de pesos.

A esos episodios, investigados tanto por **Fiscalía** como por **Procuraduría**, se suman las pesquisas adelantadas por el **Consejo Nacional Electoral** sobre el no registro de pagos a testigos electorales en ocho regiones del país. Dentro del expediente es investigado Ricardo Roa Barragán, exgerente de la campaña *Petro Presidente* y actual presidente de [Ecopetrol](#).



Él era Óscar Dávila, el coronel de la Policía muerto el viernes 9 de junio en el sector de Teusaquillo en Bogotá.

A todo lo anterior se sumó un nuevo hecho: **la muerte del**

coronel Oscar Dávila, asignado a la seguridad del presidente e involucrado en las interceptaciones ilegales hechas a Meza y otra mujer que trabajaba para Sarabia. Si bien la primera hipótesis fue de un suicidio, los rumores sobre un presunto asesinato crecieron con el pasar de los días. Sin embargo, el dictamen lo debe entregar Medicina Legal, y al respecto el ministro de Defensa, **Iván Velásquez**, pidió a la Fiscalía entregar “con prontitud” los resultados para conocer la causa real de la muerte del uniformado.

Los escándalos alrededor de Petro lo dejaron mal parado tanto en el Legislativo como en la prensa internacional. Si bien The Washington Post afirmó que el Gobierno se “descarriló” y que esas irregularidades serán recordadas en lo que queda de mandato, indicó que podría salir bien librado de esos episodios y no descartó la posibilidad de conformar nuevamente sus mayorías para los siguientes tres años.

+ Temas Relacionados

Gustavo Petro

Presidencia de Colombia

Crisis

Escándalos

Casa de Nariño

Gobierno nacional

Colombia-Noticias

Más Noticias

Fifa hizo mención especial a Carlos “El Pibe” Valderrama, previo al juego de Colombia ante Alemania

El ente rector del fútbol mundial recordó las actuaciones del exjugador samaritano ante los Teutones en Italia 90



Plan Retorno EN VIVO: Finaliza el Pico y Placa Regional en Bogotá

Las autoridades recomiendan a todos los viajeros que planeen con tiempo su viaje. Tenga en cuenta todas las medidas implementadas



Incapacidad laboral: consejos para que las empresas no rechacen su baja por enfermedad

De acuerdo con el Artículo 227, los dos primeros días de incapacidad la compañía asume el salario del trabajador, a partir del tercer día en adelante son las EPS las que se encargan del sueldo



Fue desarticulada banda delincencial dedicada al expendio de estupefacientes en diferentes zonas de Sucre



En medio de una operación conjunta entre agentes de la Armada de Colombia y la Policía Nacional cayeron los cuatro cabecillas de la estructura criminal en Sincelejo

Alerta por banda de atracadores que operaría en taxis en el sector de Teusaquillo en Bogotá: este es su "modus operandi"



La comunidad está en estado de alerta debido a que este no es el único incidente que ha ocurrido en esa área de la ciudad

MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



José Félix Lafaurie explicó paso a paso el cese al fuego con el ELN; confirmó que hay más de 1.000 grupos armados en Colombia

Hace 3 horas

El jefe insurgente del ELN 'Antonio García' se refirió a las fases para lograr el cese al fuego que expuso Otty Patiño

Accidente con explosivos en Caquetá deja varios heridos en la segunda Marquetalia

Farc en Nariño: captan cómo patrullan por las calles y hacen requisas atemorizando a la comunidad

En video quedó momento exacto de ataque a bala contra alcalde de municipio del Tolima: se salvó por centímetros de morir

ENTRETENIMIENTO



Feid le agradeció y Karol G bailó: las muestras de cariño de la pareja en el concierto del Ferxxo en Miami

Hace 47 min

Shakira ya tiene fecha de estreno para "Copa Vacía": "Más buena estoy yo"

Ana del Castillo confesó qué es lo primero que le ve a un hombre

Desafío The Box: Carolina Cruz tendría cercanía personal con un participante; todo salió a la luz por curioso detalle

Se negó a cantar una canción y casi le cuesta la vida: así fue el inesperado encuentro entre Héctor Lavoe y el temido Pablo Escobar

DEPORTES



Fifa hizo mención especial a Carlos "El Pibe" Valderrama, previo al juego de Colombia ante Alemania

Hace 5 min

Alejandro Restrepo habría tomado una decisión sobre su futuro: ¿seguirá en el Deportivo Pereira?

Desde Arabia y México le hablan al oído a Juanfer Quintero: ¿podría salir del Junior?

Millonarios vs. Atlético Nacional: ojo con la cuenta falsa que promete regalar boletas para la final con supuesto sorteo

Dejó tirado a Millonarios y fue despedido de importante selección centroamericana: esta es la situación de Diego Cocca

Seguinos:



Secciones

[Argentina](#)

[América](#)

[México](#)

[Colombia](#)

[RSS](#)

[Perú](#)

[Últimas Noticias](#)

Contáctenos

[Redacción](#)

[Empleo](#)

[Contacto Comercial](#)

Legales

[Términos y Condiciones](#)

[Política de Privacidad](#)